
STADT BIELEFELD
- Bezirksvertretung Schildesche -

Sitzung
Nr.
BVSchi/039/
2013

Niederschrift
über die Sitzung der Bezirksvertretung Schildesche

am 27.06.2013

Tagungsort: Kleine Mensa der Martin-Niemöller-Gesamtschule

Beginn: 17:04 Uhr
Sitzungspause:
Ende: 18:56 Uhr

Anwesend:
Vorsitz
Herr Detlef Knabe Bezirksbürgermeister ab 16.00 Uhr

Arbeitsgruppe (AG)

CDU
Herr Michael Ulrich Krüger Vorsitzender ab 16.00 Uhr AG
Herr Stefan Röwekamp Ratsmitglied
Herr Steve Wasyliw

SPD
Herr Stefan Eggert-Mines
Herr Helmut Moormann ab 16.00 Uhr AG
Herr Martin Uekmann

Bündnis 90/Die Grünen
Herr Stephan Godejohann Vorsitzender ab 16.00 Uhr AG
Frau Sandra Menke
Herr Prof. Dr. Georg-Martin
Sauer

BfB
Herr Hans-Dieter Springer

Entschuldigt nicht anwesend:
CDU
Herr Matthias Drost
Herr Dr. Vasilios Lepentsiotis

SPD
Frau Susanne Kleinekathöfer Vorsitzende

Bündnis 90/Die Grünen
Frau Marlies Burgdorf

FDP
Herr Thomas Wünsche

Die Linke
Frau Inge Bernert



Von der Verwaltung

Herr Becker                             Umweltamt                           zu TOP 12
Herr Ellermann                        Bauamt                                zur AG
Herr Otterbach                         ISB                                      zu  TOP 8 u. 9
Herr Holtmann                         Bezirksamt Jöllenbeck
Herr Kassner                           Bezirksamt Jöllenbeck - Schriftführer –

Von „moBiel GmbH“, Niederwall 9, 33602 Bielefeld

Herr Dreier                                                                            zu TOP 11

Vor der Sitzung

Um 16.00 Uhr findet unter Beteiligung von Herr Ellermann (600.4, Planen u. Bauen/West)
neben einer Vorabinformation über eine beabsichtigte Baumaßnahme im Bereich
„Erdsiek“  ein vorbereitendes interfraktionelles Gespräch zum Thema

 Änderung des FNP im Parallelverfahren
Rücknahme einer Wohnbaufläche südlich der „Wertherstraße“

           - Stadtbezirk Schildesche  

in der Kleinen Mensa der „Martin-Niemöller-Gesamtschule“ statt.

* BV Schildesche - 06.06.2013 - Vor der Sitzung *

Vor Eintritt in die Tagesordnung

Herr Bezirksbürgermeister Knabe eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße
Einladung hierzu, sowie die Beschlussfähigkeit der Bezirksvertretung, fest.

Zur Tagesordnung teilt er mit, dass die heute als Tischvorlage verteilte Vorlage

„2. Änderungssatzung zur Satzung über die
                  Benutzung der Friedhöfe der Stadt Bielefeld“

als zusätzlicher Punkt aufgenommen und als TOP 10.1 beraten werden soll.

Herr Holtmann erläutert dass vorgesehen war, Vorgaben aus der geplanten Novelle des
BestG NRW in die anstehende Novelle der Aktuellen Friedhofssatzung einfließen zu lassen,
so z. B. Regelungen zur Kinderarbeit bei Grabsteinen. Da die Novelle des BestG NRW
nunmehr erst für das Frühjahr 2014 vorgesehen ist, soll der Ablauf der Satzung auf den
31.12.2014 verlängert werden.

Die Bezirksvertretung erklärt sich einstimmig mit der Aufnahme der Vorlage in die
Tagesordnung einverstanden.

Herr Bezirksbürgermeister Knabe teilt zudem mit, dass der TOP 10 von der Verwaltung
zurückgezogen wurde und deshalb von der Tagesordnung abgesetzt wird.

Die Bezirksvertretung nimmt Kenntnis.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - Vor Eintritt in die Tagesordnung *



Öffentliche Sitzung:

Zu Punkt 1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner des
Stadtbezirks Schildesche

Zum Wunsch von Frau Grete Schmidt, Diebrocker Straße 32, 33613
Bielefeld, wieder eine vollwertige Poststelle im „Nordpark-Center“ an der
„Apfelstraße“ einzurichten teilt Herr Holtmann mit, dass die stationäre
Postversorgung ausreichend und den Vorgaben entsprechend
sichergestellt ist. Der Verkaufspunkt bleibt erhalten. Die nächstgelegenen
Post-Partner-Filialen befinden sich in der „Nahariyastraße 1“ bzw.
 „Jöllenbecker Straße 235 – 241“. Zudem ist künftig beabsichtigt, 20.000
Paket-Annahmestellen im Bundesgebiet einzurichten, wie auch der
Presse zu entnehmen war.

Herr Bezirksbürgermeister Knabe drückt im Namen der Bezirksvertretung
sein Bedauern darüber aus, dass es trotz des Interesses von 310
Bürgerinnen und Bürgern (Unterschriftenliste) nicht beabsichtigt ist, den
Verkaufspunkt wieder als Post-Partner-Filiale einzurichten. Er sagt zu,
diesbezüglich erneut Gespräche mit dem Ziel zu führen, dass die
Post-Partner-Filiale in diesem Bereich wieder eingerichtet wird.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 1 *

-.-.-

Zu Punkt 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die
38. Sitzung der Bezirksvertretung Schildesche am 06.06.2013

Beschluss:

Die Niederschrift über den öffentlichen Teils der Sitzung der
Bezirksvertretung Schildesche vom 06.06.2013 (lfd. Nr. 38) wird
nach Form und Inhalt genehmigt.

                                 - einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 2 *

-.-.-

Zu Punkt 3 Mitteilungen

Herr Holtmann macht folgende Mitteilungen:



3.1 An der Sportanlage „Am Wiesenbach“ wurden im Februar 2013 die
      notwendigen Rodungsmaßnahmen sowie die Abbrucharbeiten an der

      bestehenden Stehplatztribüne durchgeführt.
      Der Bauantrag erforderte umfangreiche Vorarbeiten, die u. a. in
      Bezug auf den Lärmschutz mit dem Umweltamt und dem
      Regierungspräsidium im Vorfeld abzustimmen waren. Der Bauantrag
      wurde am 10.04.2013 eingereicht, die Baugenehmigung wurde am
      27.05.2013 erteilt. Die Freigabe der Baufläche durch den
      Kampfmittelbeseitigungsdienst erfolgte am 07.06.2013.
      Die für die Umbaumaßnahme benötigten Oberboden-Mengen sollten
      ursprünglich durch Erdaushub auf dem Gelände des
Umweltbetriebes 
      abgedeckt werden. Da sich diese Maßnahmen jedoch verzögern,
      steht dieser Oberboden nicht mehr zeitnah zur Verfügung.
      Stattdessen bot sich die Möglichkeit, kostenfrei Oberboden aus der
      städtischen Baumaßnahme „Grünanlage Stiftsmühle / Johannisbach“

      zu bekommen. Dieser Oberboden wird bereits seit dem 10.06.2013
      angeliefert, allerdings musste die Anlieferung wegen der schlechten
      Witterung mittlerweile unterbrochen werden, um unnötige Schäden
an
      vorhandenen Wegen zu vermeiden. Die Anlieferung des restlichen
      Oberbodens erfolgt, sobald die Witterung bzw. der Zustand der
Wege
      dies zulässt.
      Der Baubeginn für die übrigen Landschafts-Bauarbeiten ist für Ende
      Juli / Anfang August 2013 geplant, das Fertigstellungsziel ist Oktober
      2013.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.1 *

3.2 Am Dienstag, dem 02.07.2013 soll um 19.30 Uhr im Ratssaal eine
      große gemeinsame Sondersitzung mit allen Bezirken, dem
      Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz und dem
      Stadtentwicklungsausschuss stattfinden. Es geht dabei um die
      Änderung des Flächennutzungsplanes zur Ausweisung von
      Konzentrationszonen für Windenergieanlagen im Stadtgebiet.
      Die gemeinsame Sitzung ist deshalb geplant, weil der Gutachter
      sonst in allen Gremien einzeln vortragen müsste.
      Die Einladung dazu ist bereits mit der Einladung zur heutigen Sitzung

      verschickt worden.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.2 *

3.3 Neben dem am 29.05.2013 aufgestellten öffentlichen Bücherschrank
      am „Bültmannshof“, ist inzwischen die von der „Bielefelder
Volksbank“
      gespendete Bank aufgestellt worden.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.3 *

3.4 In der „Sudbrackstraße“ müssen zwischen „Lange Straße“ und der



      „Mielestraße“ 9 Peitschen-Masten gegen Aufsatz-Masten
      ausgetauscht werden. Mit dem Austausch der Masten werden auch
      die Mast-Ansatzleuchten gegen Koffer-Leuchten ausgewechselt.
      Es wird derzeit geprüft, ob Anliegergebühren anfallen werden. Die
      Gesamtkosten für die Baumaßnahme betragen ca. 22.800,-- €.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.4 *

3.5 Über das „Werbekonzept über den Ortskern Schildesche“ soll in der
      ersten Sitzung nach der Sommerpause eine Beschlussfassung in der

      Bezirksvertretung erfolgen. Die Gespräche mit der
      Webegemeinschaft sind noch nicht abgeschlossen.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.5 *

3.6 Die Unfallkommission hat in ihrer Sitzung am 08.05.2013 über den
      Unfallschwerpunkt „Engersche Straße“ / „Talbrückenstraße“ /
      „ Westerfeldstraße“ beraten. Hier waren insgesamt 26 Unfälle zu
      verzeichnen.
      Die Unfallentwicklung soll weiter beobachtet werden. Die durch
      Beschluss der Unfallkommission im Jahre 2012 vorgesehene
      Einrichtung einer separaten Linksabbiege-Signalisierung wird
      zurückgestellt.

Wortmeldungen zur Mitteilung: 

      Herr Prof. Dr. Sauer (Bündnis 90/Die Grünen) fragt nach der Anzahl
      schwerer und leichter Unfälle und der Begründung für die zurück
      gestellte Signalisierung.

      Herr Krüger (CDU) fragt nach der Zahl der Zu- bzw. Abnahme der
      Unfälle im Vergleich zu den Vorjahreszeiträumen.

      Herr Holtmann erläutert die Gesamtzahl der Unfälle (2 Schwer-, 5
      Leichtverletzte, 4 schwere Sach-Schäden, 15 Bagatellen) und weist
      auf den Beschluss der Unfall-Kommission aus 2012 hin, wonach eine
      Linksabbiege-Signalisierung eingerichtet werden soll, die nach dem
      jetzigen Beschluss der Unfallkommission zunächst zurück gestellt
      wird.

      Herr Röwekamp (CDU) bittet darum, die Beteiligten-Gruppen an den
      Unfällen aufzuführen (Radfahrer, Fußgänger, Kraftfahrer).

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.6 *

Herr Bezirksbürgermeister Knabe teilt mit:

3.7 Am Samstag, 06. Juli 2013, findet ab 18.00 Uhr wieder das „Konzert
      am Meierteich“ statt. Es spielen die „Bielefelder Philharmoniker“. Das
      Einladungsschreiben wurde heute an die Mitglieder der
      Bezirksvertretung verteilt.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 3.7 * 



-.-.-

Zu Punkt 4 Anfragen

4.1 Anliegerbeiträge „Kopernikusstr.“

      Die Prüfung der Angelegenheit ist noch nicht geführt abgeschlossen

* Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 4.1 *
4.2 Zur schriftlichen Anfrage der SPD-Fraktion

              „Wann wird der Fußweg am Obersee im bautechnisch
               problematischen Bereich zwischen Kinderspielplatz und
               Parkplatz fertiggestellt / saniert?
               Warum wird dieser Bereich als letzter Abschnitt saniert?“

       verweist Herr Holtmann auf die entsprechenden Zeitungsartikel und
       teilt mit, dass aktuell, nach 2012 der 2. Bauabschnitt der Maßnahme
       zwischen der Brücke über den „Johannisbach“ und dem Parkplatz
       „Talbrückenstraße“ läuft. Um den bereits fertiggestellten Bereich des

       1. Bauabschnittes nicht wieder zu beschädigen, arbeiten sich die
       Auszubildenden im Garten-Landschaftsbau der Grünunterhaltung an

       diesen Bereich rückwärts heran. Die Fertigstellung ist für Ende Juli
       geplant. Am Zustand des bisher noch nicht überarbeiteten
       Wegeabschnittes hat sich nichts geändert. Der Bereich ist
       uneingeschränkt nutzbar und verkehrssicher.

       BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 4.2 *

4.3 Herr Bezirksbürgermeister Knabe weist darauf hin, dass bedingt
      durch den Starkregen Spielplatz und Fußwege in der Parkanlage
      „Meierteich“ sehr in Mitleidenschaft gezogen wurden. Er fragt an, ob
      das Regen-Rückhaltebecken auf der gegenüberliegenden Seite der
      „Jöllenbecker Straße“ voll funktionsfähig ist, oder ob hier eine
      Ertüchtigung notwendig erscheint. Er bittet um entsprechende
      Prüfung.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 4. 3 *

-.-.-

Zu Punkt 5 Antrag der CDU-Fraktion, die Verwaltung zu bitten,  in der
Benzstraße vor dem Wendehammer ein Schild "absolutes
Halteverbot" aufzustellen, mit dem Hinweis, dass dies für den
gesamten Wendekreis gilt



Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5901/2009-2014

Herr Röwekamp (CDU) erläutert den Antrag.

Beschluss:
Die Verwaltung wird beauftragt, in der “Benzstraße” vor dem
Wendehammer, ein Schild „absolutes Halteverbot“ mit dem Hinweis
dass dies für den gesamten Wendekreis gilt, aufzustellen.

                                   - einstimmig beschlossen –

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 5 - Drucksache 
                                                                        5901 /2009-2014 *

-.-.-

Zu Punkt 6 Antrag der SPD-Fraktion, die Verwaltung zu bitten,  zum
Denkmalschutz in Schildesche zu berichten

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5902/2009-2014

Herr Uekmann (SPD) erläutert den Antrag.

Herr Holtmann teilt mit, dass ein entsprechender Bericht der Verwaltung
vermutlich aus datenschutzrechtlichen Gründen nur in nichtöffentlicher
Sitzung erfolgen kann.

Herr Prof. Dr. Sauer (Bündnis 90/Die Grünen) fragt, ob dadurch evtl. die
Behandlung der vertraulichen Daten unmöglich gemacht würde.

Herr Bezirksbürgermeister Knabe regt eine Vorstellung der Objekte für
die Öffentlichkeit im Anschluss an die Beratung durch die
Bezirksvertretung vor.

Herr Moormann (SPD) hält eine Übersicht über die Objekte für
erforderlich.

Herr Krüger (CDU) begrüßt eine Beteiligung des Heimatvereins. 

Beschluss:

Die Verwaltung wird gebeten, zum Denkmalschutz in Schildesche
zu
berichten.

                            - einstimmig beschlossen -

 * BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 6 - Drucksache
                                                                          5902/2009-2014 *



-.-.-

Zu Punkt 7 Antrag der SPD-Fraktion, die Verwaltung zu bitten,  zum
Thema „Jugendalkoholismus am Obersee“ zu berichten

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5903/2009-2014

Herr Bezirksbürgermeister Knabe erläutert den Antrag. Er hält eine
Vorstellung der Fakten für erforderlich.

Herr Holtmann teilt mit, dass es sich nach einer ersten Äußerung der
Verwaltung vornehmlich um ein Problem jugendlicher Erwachsener
handelt. 

Beschluss:

Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, zum Thema „Jugend-
Alkoholismus am Obersee“ zu berichten.

- einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 7 - Drucksache
                                                                          5903/2009-2014 *

-.-.-

Zu Punkt 8 Vorstellung der Planung für die Sanierung der Sporthalle und
den Anbau einer Mensa an der „Eichendorffschule“ durch den
Immobilienservicebetrieb

Herr Otterbach (230.32, Planen, Bauen, Erhalten) erläutert das Vorhaben
anhand der Präsentationen „Übersichtsplan, Lageplan, Erdgeschoss,
Obergeschoss, Untergeschoss / Sporthalle, Süd-, Nord-, Ost- und West-
Ansicht, Rahmenterminplan“.

Im Anschluss werden die Themen „energetische Sanierung, Heizung mit
Fernwärme, Einstellung der Verwendung von Pellets wegen der damit
verbundenen Störanfälligkeit der Anlage, Nutzung und Größe des 
Fahrstuhls, Sportunterricht während der Bauphase“ diskutiert.

Herr Godejohann (Bündnis 90/Die Grünen) berichtet von der positiven
Rückmeldung der Schulleitung und der guten Zusammenarbeit aller
Beteiligten für die er sich bedankt.

Auch Herr Wasyliw (CDU) spricht seinen Dank für das gelungene
Vorhaben aus.

Die Bezirksvertretung nimmt Kenntnis.



* BV Schildesche -27.06.2013 - öffentlich - TOP 8 *

-.-.-

Zu Punkt 9 Vorstellung der Planung für die Erweiterung der Kita
„ Plaßstraße“ durch den Immobilienservicebetrieb

Herr Otterbach (230.32, Planen, Bauen, Erhalten) erläutert die Planung
anhand der Präsentationen „Übersichtsplan, Projektdaten, Lageplan,
Erdgeschoss-Grundriss, Erdgeschoss-Ausschnitt, Süd-, Nord- und
Ost-Ansicht“.
Zur Frage von Herrn Prof. Dr. Sauer (Bündnis 90/Die Grünen) nach der
Rest-Spielfläche im Außenbereich teilt er mit, dass die Vorgaben des
Landes-Jugendamtes erfüllt werden.

Die Bezirksvertretung nimmt Kenntnis.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 9 *

-.-.-

Zu Punkt 10 Erstaufstellung des Bebauungsplanes Nr. II/Sc 5 "Wohngebiet
Plackenweg - West" für das Gebiet nördlich der 
„Schloßstraße“, süd-östlich der Bebauung entlang der Straße
„Horstkotterheide“ sowie westlich der Straße „Plackenweg“
(Flurstücke 541, 543, 544, 545, 546, 112 und 111 (teilw.), Flur 8
der Gemarkung Schröttinghausen,

sowie

231. Änderung des Flächennutzungsplanes 
"Neue Wohnbaufläche Plackenweg - West und Rücknahme
einer Wohnbaufläche südl. Wertherstraße"
im Parallelverfahren gemäß § 8 (3) BauGB

- Stadtbezirk Dornberg -

- Stadtbezirk Schildesche -

Aufstellungs-/ Änderungsbeschluss
Beschluss zur Prüfungsdichte der Umweltprüfung

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5869/2009-2014



Dieser TOP wurde abgesetzt.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 10 *

-.-.-

Zu Punkt 10.1 2. Änderungssatzung zur  "Satzung über die Benutzung der
Friedhöfe der Stadt Bielefeld"

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer:5977/2009-2014 

Beschluss:

Dem Rat der Stadt wird empfohlen, die „Satzung über die
Benutzung der Friedhöfe der Stadt Bielefeld vom 01.08.2005“, in der
Fassung der 1. Änderungssatzung vom 22.10.2008, veröffentlicht
am 25.10.2008, gemäß Anlage 1 der Vorlage zu ändern.

                                  - einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 10.1 -
                                       Drucksache 5977/2009-2014 *

-.-.-

Zu Punkt 11 Grundsatzentscheidung zur Realisierung der Linie 5 von
Heepen über den „Jahnplatz“ / „Adenauerplatz“ nach Senne
und Sennestadt sowie zum neuen Netzkonzept für den
weiteren Stadtbahnausbau und zur Planung der neuen Linie 5
in  Niederflurtechnik

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5778/2009-2014

Eine Beratung ist nicht erfolgt, da die Nachtragsvorlage durch die
inhaltliche Ergänzung von umfassenderer Bedeutung ist (s. TOP
11.1).

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 11 -
                                     Drucksache 5778/2009-2014 *

-.-.-

Zu Punkt 11.1 Ergänzungsvorlage

Beratungsgrundlage:



Drucksachennummer: 5778/2009-2014/1

Herr Dreier (moBiel) beantwortet die Fragen zu den Themen
„Hochbahnsteig Lange Straße, Betheleck, Marktkauf, Rückführung
der Linie 1 über eine Weiche, Wendegleis Artur-Ladebeck-Straße,
zu klärende Probleme im Gutachten, Kostenteilung Stadt und moBiel,
Berechnung der künftigen Fahrpreisgestaltung, Zuschüsse von Bund und
Land, unabhängige Potenzial-Analyse, Fahrgast-Steigerung,
Einsparungen, Betriebskosten, Umbau-Kosten des Jahnplatzes,
Kapazitäten von Bus und Bahn“.

Herr Wasyliw (CDU) geht auf die Taktzeiten für Schildesche ein und
begrüßt das Vorhaben bei haltbaren Kosten.

Anschließend werden die Vielzahl der nicht alle deckungsgleichen
Machbarkeitsstudien, die Busverbindung mehrerer Anbieter nach
Heepen, der demografische Wandel, die verkehrlichen Stoßzeiten, der
abgestimmte Busverkehr, die Breite der Fahrzeuge und die
Streckenanpassung diskutiert.

Herr Krüger (CDU) weist darauf hin, dass die Beschlussempfehlung der
Bezirksvertretung für den StEA in Bezug auf die Realisierung und
Finanzierung der Stadtbahnplanung geändert werden muss. Der Absatz
2 der „Ergänzenden Darstellung zum Beschlussvorschlag“ sollte im
letzten Satz keine Wahlmöglichkeit bezüglich der Rücknahme des
Grundsatzbeschlusses zulassen.

Herr Uekmann (SPD) bringt zum Ausdruck, dass die SPD-Fraktion es
nicht mitträgt, die Realisierung der Maßnahme vom benötigten Geld
abhängig zu machen.

Herr Röwekamp (CDU) beantragt deshalb die Erklärung der CDU-
Fraktion zu Protokoll zu nehmen wonach die „Ergänzende Darstellung
zum Beschlussvorschlag“ in Absatz 2, letzter Satz wie folgt geändert
werden soll:

          „Sollten Ergebnisse und politische Entscheidungen dazu
           führen, dass sich die Stadtbahnplanung als nicht zu
           realisieren oder nicht zu finanzieren zeigt, wird dieser
           Grundsatzbeschluss zurückgenommen.“

Sodann fasst die Bezirksvertretung den   

Beschluss:

Die Bezirksvertretung empfiehlt dem Stadtentwicklungsausschuss
dem Rat zu empfehlen zu beschließen:

1. Für den weiteren Stadtbahn-Ausbau werden beim Linien-Netz 
    folgende Änderungen vorgenommen:

    - Es wird eine neue „Linie 5“ Heepen – Radrennbahn –
      Kesselbrink – Jahnplatz – Adenauerplatz – Brackwede – Senne –



      Sennestadt eingeführt.
    - Die „Linie 1“ wird verkürzt auf den Abschnitt Schildesche –
      Jahnplatz – Bereich Bethel.

2. Die „Linie 5“ Heepen – Sennestadt wird in Niederflur-Technik
    geplant.

3. Für den Abschnitt Jahnplatz – Adenauerplatz und für den neuen
    Endpunkt der „Linie 1“ im Bereich „Bethel / Artur-Ladebeck-
    Straße“ werden die Ergebnisse der von „moBiel“ zu
    beauftragenden Machbarkeitsstudie sowie der vom „Amt für
    Verkehr“ bereits beauftragten „Verkehrsuntersuchung Jahnplatz“

    den politischen Gremien vorgelegt.

4. Entsprechend der oben genannten Zielsetzung wird die
    „Stadtbahn-Linie 5“ Heepen – Sennestadt realisiert, wobei die
    jeweiligen weiteren Planungsschritte den politischen Gremien zur

    Entscheidung vorgelegt werden.

5. Die „moBiel GmbH“ wird auf Basis dieser Beschlüsse beauftragt,
    die Anmeldeunterlagen für die Förderprogramme von Bund und
    Land zu konkretisieren und die entsprechenden Anmeldungen
    vorzunehmen.

                              - einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 11 – Drucksache
                                             5778/2009-2014 Ergänzungsvorlage *

-.-.-

Zu Punkt 12 Maßnahmen zur Verbesserung der Gewässergüte des
Obersees

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5841/2009-2014

Herr Becker (360.4, Landschaft, Gewässer und Naturschutz) erläutert die

Vorlage und teilt mit, dass bereits 3 Meldungen für die Maßnahme Nr. 5
(ehrenamtliche(r) Kümmerin / Kümmerer) vorliegen.

Anschließend werden die Themen „Kosten des Faltblattes, Ablehnung
von Müllsammlern aus haftungsrechtlichen Gründen, unfallversicherte
Landschaftswächter und ehrenamtliche Kümmerer, Patenschaften mit
Geräteeinsatz, Überprüfung des Erfolges der Maßnahmen nach Ablauf
von 1 Jahr“ diskutiert.

Herr Becker geht dann auf die Fragen zur Umlenkung des Wasserstroms



durch den See mittels eines Wehrs zwecks Spülung ein.

Herr Godejohann (Bündnis 90/Die Grünen) begrüßt die geplanten
Maßnahmen.

Herr Moormann (SPD) ist der Meinung, dass eine regulierte Population
nur durch weniger Futter erreicht werden kann.

Herr Krüger (CDU) regt an, unerlaubte Fütterungen auch zu
Sanktionieren und stellt die Frage nach einer
Hochwasserschutz-Gefahrenkarte.

Herr Bezirksbürgermeister Knabe hält es für erforderlich, allgemeines
Verständnis für die Maßnahmen, die nur alle zusammen im Verbund und
nicht einzeln die angestrebte Wirkung zeigen, zu wecken.

Beschluss:

Die unter Nr. 1 bis Nr. 5 in der Vorlage beschriebenen Maßnahmen
sind, so weit wie möglich, umzusetzen.

                                 - einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 12 - Drucksache
                                                                            5841/2009-2014 *

-.-.-

Zu Punkt 13 Prioritätenlisten für Straßenbau- und Kanalbau-Maßnahmen
2014 ff im Stadtbezirk Schildesche

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 5884/2009-2014

Beschluss:

Die Bezirksvertretung beschließt die Prioritätenlisten für

- Straßenbau - bezirksbezogene Maßnahmen 2014 ff
- Straßenbau - überbezirkliche Maßnahmen
- Deckenerneuerung
- Rad- und Gehwege
- Kanalbau-Maßnahmen 2014 ff

                             - einstimmig beschlossen –

        ( Herr Moormann nahm an der Abstimmung nicht teil)

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 13 - Drucksache
                                                                            5884/2009-2014 *

-.-.-



Zu Punkt 14 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen
- Bericht der Verwaltung zum Sachstand

Herr Holtmann teilt mit:

Zum Verbleib der seinerzeit in der Stra0e „Am Brodhagen“ verwendeten
„Verkehrswächter“ ist eine nachweisliche Aufklärung nicht möglich. Nach
dem Ausbau der Straße „Am Brodhagen“ sind sie nicht zum
Verkehrsübungsplatz „Apfelstraße“ verbracht worden. Vermutlich wurden
sie zum Bauhof „Am Wiehagen“ gebracht. Dort wird gebrauchtes Material

gelagert bis es wieder verwendet werden kann. Zurzeit lagern dort 3
„Verkehrswächter“. Eine Lösung des Problems der Erhöhung der
Verkehrssicherheit für Fußgänger im Bereich der Haltestelle „Am
Pfarracker“ ist durch den Einsatz von „Verkehrswächtern“ nicht möglich.

Die Bezirksvertretung wünscht eine mündliche Begründung für den
nicht möglichen Einsatz der „Verkehrswächter“.

* BV Schildesche - 27.06.2013 - öffentlich - TOP 14 *

__________________________   ____________________________
 Detlef Knabe 


